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С Т Е Н О Г Р А М  М А 

ЬАСШНИл СОВЕТА ПАРТИИ "ДШОКРАТИЧЕСКИИ ВЫБОР РОССИИ"

г.Москва IV  июня 1995 г .

Председательствует -  Е.Т.ГАшДАР

E.T. ГАЙДАР

добрый день, уважаемые коллеги. В первую очередь я хочу 

ознакомить вас с грустными новостями. Сегодня, как вы знаете , 

начался штурм сегодня в § утра в ьуденновске. В начале десято

го со мной связывался Сергей ^Адамович. К нему пригла делега

ция врачей больницы, посланная для переговоров, передать пред

ложение террористов освободить женщин и детей в обмен на пре

кращение штурма. Он не мог св я за ться  ни с кем из тех , кто на 

месте командует операцией, связался  со мной. Я связался  с 

премьером Черномырдиным. Он с к азал , что такое указание вступить 

в переговоры д а с т .  Хотя, как вы прекрасно понимаете, риск 

есть  в любом варианте развития событий. Вроде бы сейчас огонь 

был остановлен. Посмотрим, как дальше развернутся события.

Я предлагаю начать работу нашего Совета партии с того , 

чтобы почтить минутой молчания всех погибших.

/Минута молчания/
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Счетнея комиссия ;г>єзродин, lux ни н, красуля, Михайлов, 

Кузнецов, Сошников, Кругляков. Нет замечаний ? Есть?

Пожалуйста.

(С места: Не слышно)

Замечание удмуртской делегации принимается. Когда вместо 

него? Давайте вы замените его . Тогда Скрынник вместо Юннина, 

прошу проголосовать. Спасибо.

С . Н. ЮШЕНКОВ

Поскольку включен вопрос о событиях в Буденновске, 

я  думаю, что нухно сформировать комиссию по принятию резолю

ции. л  бы преїїло* ил liieлова-Ковеплева, Гебрер А.Е. Мо*ет 

быть от организаций будут какие-то  прецлохения .

Е .Т.ГАЙДАР

Я бы предлохил іредакционной комиссии, которая будет 

заниматься проектом рбщим, этим зан яться . И попросим Аллу 

Ефимовну присоединиться.

Кто за то , чтобы это сделать? Прошу проголосовать?

Спасибо.

Уважаемые коллеги! Тогда переходим к нашей повестке дня 

первое. О ходе работы над предвыборной платформой.

Увафемые коллеги! Проект предвыборной платформы роздан 

членам совета партии. Я завтра предполагаю по ней развернутое 

выступление, не хотел бы предварять сегодня. Скаху об орга

низационных вопросах, платформа известна депутатам фракции, 

они давали свои замечания и предлохения по этой платформе, 

мы постарались все из того, что было учесть . Там есть некоторые 

пробелы по вопросам того , что профессор Пригоров неоднократно



ставил, по вопросам государственного устройства. Очень прошу 

его дать свои замечания и предлшіения, которые мы могли бы 

сегодня в рабочем порядке учесть . Я не предполагаю, что наш 

съезд долХен принять в окончательном варианте эту платформу 

завтр а , это бы связало бы нам руки -  у нас иэдт переговоры с 

нашими партнерами, мы долхны иметь свободу маневра, ознакомить 

их с этой платформой, мы долхны обязательно обсудить ее в наших 

региональных организациях, получить их замечания и предлшхения, 

поэтому, я думаю, что мы должны рассматривать этот документ 

как рабочий. Я думаю, что если сегодня в ходе обсуждения 

кто-то  будет готов высказаться не только по уставу , но и по 

платформе, мы это с благодарностью послушаем, особенно с 

огромной благодарностью я  приму любые письменные, текстуальные 

замечания и предложения по этой платшорме. ^сли таковые будут, 

огромная просьба передать их в рецакционда) комиссию, с тем, 

чтобы мы или сейчас в рабочем порядке или после съезда могли 

их инкорпорировать и учесть в работе.

Я короткое свое вступительное слово высказал, а обсуждать 

я  предлагаю вместе и уставные дела и дела платформы. Принимается 

такая  схема? Спасибо.

Теперь второй вопрос повестки дня -  об изменениях в 

уставе партии. Я должен предоставить слово В.И.Торчаку, но 

прехде, чем я  предоставлю ему слово, я несколько буквально 

замечаний хотел бы сделать о том, что собственно для нас здесь 

ваХно. ^цесь есть два принципиально разных вопроса, и я  хотел
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бы их развести  в нашем обсуждении, iiep -ый ьопрос -  это то , 

что мы просто обязаны сделать. У нас из опыта механизма 

принятия устава на прошлом съезде произошла одна ошибка, ко

торая мо*ет постачить нас в уязвимое положение. Мы так 

определили механизм конституирования съезда партии, что он 

никак не вяжется с предшествующими выборами. Там сказано было 

что половина делегатов съезда избирается пропорционально числу 

голосов, отданному за партию "Выбор России" на предшествующих 

выборах. А на предшествующих выборах не было партии "Выбор 

России", был блок "Выбор России", и на основе этой формальной 

проблемы могли возникнуть серьезные осложнения в Министерстве 

юстиции. Поэтому предлагаем здесь внести это техническое 

уточнение "за партию "Выбор России" или "блок . . . " ,  точно 

это сформулирует Валентин Иванович.

ото то , что мы просто обязаны сделать , если мы этого не 

сделаем, нам просто нечем заниматься, нас могут в любой момент 

снять с участия с выборов.

Есть второй вариант, им со мной делились некотшрые 

) представители региональных организаций, вторую половину

делегатов съезда избирать пропорционально численности орга

низации. Я, собственно, готов принять и то и это , это надо 

обсудить и принять окончательное решение -  что мы выносим на 

съезд , но как-то  определиться по этому вопросу мы просто 

обязаны. В противном случае мы предельно уязвимы.

И второй вопрос, гораздо более сложный и дискуссионный -  

о некотором укреплении дисциплины в партии, о нашей позиции
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по отношению к членам партии, которые не работают, вышли из 

фракции "Выбор России". Его надо обсудить. 11о нему мо®яо при

нять решение сейчас, по нему мс^но принять решение потом, 

дай не принимать решения, это вопрос для обмена мнениями 

и определения нашей позиции, которую мы вынесем на съезд . Я 

бы очень не хотел, чтобы два эти вопроса у нас оказались 

смешанными. Но первому решение жестко задано и обязательно, 

второй мы выносим на ваше решение, чтобы была инициатива от 

ряда организаций.

) Исходя из всего  сказанного, разрешите предоставить

слово В.И.'Горчаку.

>
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эту информацию обработать, развернуть,довести  до местных средс 

массовой информации. Такое ощущение, что либо не понимается 

важность это го , либо просто неспособность решать этот вопрос.

А важность-то заключается в том, что в регионах люди ориенти

руются больше на местные средства массовой информации.

Ведь центральные средства массовой информации, которые осве

щают работу фракции в Думе и партию, -  они в регионах не 

столь результативны. Нам же нужно на местах все это делать , 

а мы этого не делаем, мы спотыкаемся буквально на пустом 

месте. Егор Тимурович, руки опускаются порой. На самом д еле , 

смотришь, как работает ЛДПР -  мы с ними в одном здании нахо

димся -  и то , что у нас получается, -  как небо и земля.

Причем действительно и з -з а  того , что исполком эту работу 

просто не делает вообще.

Это практически в с е ,  что я хотел ск азать . Здеоь нужно, 

я думаю, срочно предпринимать какие-то отдельные меры.

Спасибо.

E .T .ГАЙДАР

Спасибо.

Г-н Свиридов Александр Иванович, прошу.

ИЗ ЗАЛА: Он вышел.

E .T .ГАЙДАР

Вышел? Не выдержал сам.

Уважаемые коллеги, мы не предполагали сегодня принимать 

какие-то  решения по этому вопросу. Критика прозвучала, она 

без всякого сомнения должна быть учтена исполкомом в процессе 

реорганизации его работы. Я неоднократно тоже именно этими 

соображениями из регионов с нашими коллегами по исполкому
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делился. Вроде, все это рассы лается, но где происходит техни

ческий сбой, почему э то ,  вроде, как от нас уходит, а никуда 

не доходит -  то ли обой происходит на уровне исполнителя, 

куратора, то ли он присходит на уровне региональной органи

зации, ч то , кстати говоря, бывает неоднократно, то ли это 

происходит нъ уровне ниже региональной организации, -  надо 

посмотреть очень внимательно.По многим вещам, которые здесь 

говорились, я точно знаю, что фракция рассылает материалы 

регулярно, не ежемесячно, раз в две недели, они уходят в 

регионы. Куда они там уходят, почему не доходят, будем разби

раться .

Уважаемые коллеги, теперь два вопроса ко мне. Я,видимо, 

должен на них ответить.

Меня просили сказать  про организации, с которыми мы как бі 

заключили блок вчера.

У меня было поручение Совета партии, вы помните, 

провести переговоры с демократическими организациями о возмож

ности формирования блока. В первую очередь мы, конечно, кон

центрировали внимание на переговорах с "ЯБЛОКOR', перипетии 

их довольно хорошо уже известны, сейчас я даже не буду на них 

останавливаться, чтобы не терять ваще время. Тем не менее, 

даже когда они окончились неудачей, мы не оставили своих усилий 

направленных на попытки формирования демократического блока, 

и в пятницу подписали -  правда, не решение о блоке, а только 

лишь декларацию о намерениях создать блок, которая должна быть, 

разум еется, ратифицирована в соответствующих органах партии. 

Именно по этому вопросу я буду завтра говорить подробно, и 

не хотел бы останавливаться подробно сейчас.
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Что за организаций с которыми мы пока подписали это 

соглашение?Это партия социальной демократии во главе с Алексанг. 

ром Николаевичем Яковлевым. Это -  Крестьянская партия во главе 

с Андреем Дмитриевичем Чернш енко. Это -  движение "Военные 

за демократию". Это движение Женщин "Солидарность", прогрессив

ная женская демократическая организация, куда , в частности, 

коллективным членом вводит движение "Солдатские матери".

Это конфедерация национальных общин России, куда, кстати  

говоря, входят и российские общины, т . е .  те регионы, где 

русские являются национальным меньшинством.

Мы рассматриваем этот блок как блок широкий. Я направил 

соответствующие приглашения всем сопредседателям"Демократи- 

ческой России" с тем, чтобы провести переговоры и консульта

ции о возможности взаимодействия в работе этого блока.

Я направил такие же письма всем сопредседателям движения 

"Выбор России" для то го , чтобы провести соответствующие кон

сультации. Я знаю, ситуация непростая в этих организа

циях, тем не менее будем пытаться, естественно, вовлечь их. 

Будем вести дальнейшие переговоры.

Наша важнейшая стратегическая задача, как мне кажется, 

избежать того , чтобы нашим оппонентам удалось вывести на 

выборы такую мелкую разрозненную гороховую дробь разных демо

кратических организаций, что полностью запутает наших избира

телей. Это для нас очень серьезная стратегическая задача.

Второй вопрос, с которым ко мне обратились и просили 

ответить, -  почему у нас отсутствуют члены политсовета -  

Благоволин и Игнатьев.

Это очень просто. Господа Благоволин и Игнатьев 

были назначены, в рамках реорганизации телевидения, один,



соответственно, исполнительным .директором на

место убитого журналиста Листьева, а другой его заместите

лем. В связи с этим назначением они, естественно, вынуждены 

были приостановить свое членство во всех политических 

организациях, включая нашу партию.

В этой связи у меня организационный вопрос. У нас про

изошли изменения в московской городской партийной органи

зации в связи  с вынужденной отставкой председателя Полит

совета и председателя исполкома. Московская организация 

избрала своим председателем Алексея Валентиновича 

а исполняющим обязанности пока председателя исполкома 

утвердила
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Я, кстати  говоря, только в одном не соглашусь с высказанной 

здесь критикой в адрес Исполкома избирательного штаба, нет ни одного 

члена штабы, который бы принимал хоть-какое-нибудь участие в изби

рательной кампании, за исключением меня. Мурашов занимался совсем 

другим делом, а так никто из участников штаба никакого отношения к 

кампании 93-го года не имеет.

У меня предложение такое организационное, надо принять к 

сведению, естественно, отставку господ Игнатьева и Б л а г о в о л и т ,  

освободить их от членства' в Исполкоме и Политсовете и я в этой связи 

просил бы, если вы поддержите, я не предполагаю на съезде , что нам
і

нужен внеочередной съезд , как не входит в его компетенцию решать 

вопросы по общему формированию Политсовета, но я хотел  бы внести две 

корректировки, я предложил бы господина Лелюкаева, пользуясь тем 

правом, которое предоставлено Совету в партии на место господина 

Благоволина избрать сегодня членом Политсовета и я  предлагаю ввести 

господина Боксера на место члена Исполкома, которое раньше занимал 

господин Игнатьев.

Если нет принципиальных возражений по этому поводу, я предложил 

бы проголосовать. Можно это сделать? Прошу. Списком, д а . Нет во зр а-  

) жений? Спасибо.

Уважаемые коллеги, тогда на этом мы сегодня исчерпали основные 

вопросы повестки дня . Сейчас пойдем разбираться с тем, что происходит 

у нас дальше. У меня большая просьба,Томская организация -  я с удо

вольствием завтра встречусь, Новосибирская организация -  просьба сейчас 

подойти скща. И Галина Васильевна Старовойтова здесь еще? Здесь .

Галина Васильевна, просьба подойти ко мне.


